

Information zum Fahrplanwechsel 14. Dezember 2014.

Ab dem Fahrplanwechsel vom 14. Dezember 2014 setzt die SBB neben den Fahrplanänderungen auch einen Wechsel der Zugtypen auf den S-Bahn-Linien S6 und S8 um. Dies mit dem Ziel, das S-Bahnnetz noch pünktlicher zu machen.

Wechsel der Zugtypen auf den S-Bahnen S6 und S8.

So verkehren auf der S6 zwischen Baden und Uetikon am See ab 14. Dezember 2014 Doppelstockzüge der zweiten Generation, welche seit 2006 auf dem Netz der Zürcher S-Bahn unterwegs sind. Diese können den Fahrplan der S6 besser einhalten. Auf der Linie S8 verkehren dafür neu Doppelstockzüge der 1. Generation.

Doppelstockzüge der 2. Generation auf der S6.

Diese Zugtypen zeichnen sich insbesondere durch mehr Türen, niederflurige Einstiege und optimierte Platzverhältnisse aus, wodurch ein rascherer Fahrgastwechsel ermöglicht wird. Zudem beschleunigen die Fahrzeuge zügiger, was dabei hilft, die Fahrpläne einzuhalten. Sämtliche Züge sind zudem klimatisiert. Die 1. Klasse ist im Wagen an der Spitze/Schluss der Komposition angeordnet.



Doppelstocktriebzug der zweiten Generation (DTZ)

Doppelstockzüge der 1. Generation auf der S8.

Dieser Zugtyp bildet noch immer den Grossteil der Flotte der Zürcher S-Bahn und verkehren zuverlässig im gesamten Netz. Bis Ende 2017 werden alle 113 Züge der ersten Generation modernisiert und mit einer Klimaanlage ausgerüstet. Sie erhalten zudem alle einen Niederflurwagen, der das hindernisfreie Reisen ermöglicht.



Doppelstockpendelzug der ersten Generation (DPZ)

Bewährte Massnahme.

Die Umstellung von Zugtypen hat sich als ein geeignetes Mittel zur Verbesserung der Pünktlichkeit erwiesen. So setzt die SBB seit Juni 2014 auf den Linien S5, S7 und S14 andere Zugtypen ein, um die Pünktlichkeit der S5 zu verbessern. Ein halbes Jahr später zeigt sich, dass dieses Ziel auf der S5 erreicht wurde. Gleichzeitig konnte der Betrieb der Linien S7 und S14 im normalen Bahnbetrieb ebenfalls pünktlich gehalten werden.

Wichtigste Fahrplanänderungen ab 14. Dezember 2014

Linie	Veränderung
S	Neue S-Bahn an Werktagen von Winterthur ab 4.30 Uhr, nach Zürich Flughafen an 4.46 Uhr. Und von Zürich Flughafen ab 5.10 Uhr, nach Effretikon an 5.19 Uhr.
S	Die S-Bahn Ziegelbrücke ab 4.15 Uhr, nach Zürich HB–Zürich Flughafen verkehrt neu 6 Minuten früher. (Ziegelbrücke neu ab 4.09 Uhr in Zürich Flughafen an 5.24 Uhr).
S8	Die Taktabfahrtszeit in Müllheim-Wigoltingen Richtung Weinfelden ist neu einheitlich xx.46 statt xx.45.

Weitere Informationen zum Fahrplanwechsel auf sbb.ch/zuerich